



Buen manejo

Análisis superior,
David Páramo > 3



Análisis superior

David Páramo
david.paramo23@gimm.com.mx

Buen manejo

A un mes de distancia de las elecciones que le dieron el triunfo presidencial a **Claudia Sheinbaum**, es claro que la burbuja de volatilidad que propició la imprudencia de gente como **Ignacio Mier** y otros tratando de quedar bien, fue totalmente controlada por una suma de buenas decisiones, tanto por el gobierno entrante como por el saliente.

La próxima Presidenta rápidamente se reunió con figuras claves de la comunidad financiera internacional y mandó mensajes puntuales, como respetar la soberanía de Banco de México, la ratificación del secretario de Hacienda y una serie de nombramientos en su gabinete que han caído muy bien en los mercados. Desde el punto de vista político, dejó claro que la reforma judicial no se hará por una imposición avasallante, sino que están dispuestos a realizar ajustes que podrían abrir mayores espacios de tranquilidad no sólo en la reforma, sino en las implicaciones que tiene para el sector financiero.

La Secretaría de Hacienda, encabezada por **Rogelio Ramírez de la O**, no sólo dio buenas explicaciones a los mercados financieros, sino que, también se aprovechó para hacer operaciones en los mercados. El *Padre del Análisis Superior* le ha contado cómo **Gabriel Yorio** y su equipo de la subsecretaría de Hacienda aprovecharon el ajuste de precio en los bonos para comprar deuda soberana y liquidar todos los vencimientos de deuda para 2025 mediante operaciones tanto domésticas como internacionales.

REMATE CONFIADO

La burbuja de volatilidad hizo que muchos reavivaran sus temores sobre una crisis de inicio de sexenio, como la que derivó en el llamado "error de diciembre". Malas decisiones desde el punto de vista político que se convierten en problemas en lo económico. Puede ser que el nuevo gobierno tenga como objetivo una reforma al Poder Judicial; sin embargo, rápidamente aprendieron que el atropello político o las prisas terminan generando mayores problemas que los que se pretenden evitar.

En una entrevista con el *Padre del Análisis Superior* en **Imagen Radio**, el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, estableció diferencias del cambio de gobierno entre **Carlos Salinas** y **Ernesto Zedillo** con el actual.

Destacó que, de entrada, hay un régimen de tipo de cambio libre que ha permitido que a pesar de la volatilidad que implicó en su mayor momento una depreciación de 11% no se tuvieran que activar los mecanismos establecidos. Otra señal de diferencia es que no hay salida de capitales. Muchos han especulado sobre una eventual salida de capitales, pero la realidad es que las reservas en Banco de México se han mantenido prácticamente sin cambio. El subsecretario dejó claro que si hubiera salida de capitales, como la que se dio hace 30 años, las reservas en el instituto central estarían disminuyendo.

REMATE CONFUSO

A pesar de que se utilizó el programa diario del Presidente para dar datos sobre la entrada en vigor del nuevo sistema de pensiones, que incluyó la participación del más nuevo miembro de la junta de gobierno de Banco de México, **Omar Mejía**, hay muchísimas personas que tienen duda sobre sus pensiones.

Hay quienes están convencidos que perdieron todo su dinero porque perdieron la relación con su afore. No basta que el gobierno haga cuentas muy raras que sólo tienen que ver con los trabajadores de menores niveles de salario.

Se requiere que el gobierno haga una campaña muy detallada de explicaciones concretas sobre los procedimientos y no, como ha sido hasta el momento, de confusiones, que no les resultan útiles a la mayoría de las personas.

REMATE SEÑALADO

Parece que los de Citigroup, encabezados por **Jane Fraser**, tienen "el santo de cabeza". No sólo por sus graves problemas para terminar con la venta de Banamex (el banco que dirige **Manuel Romo** está en una fase crítica de la separación de los dos bancos), sino porque, de acuerdo con *Financial Times*, hay una investigación por malas prácticas que permiten lavado de dinero de organizaciones criminales de México.

REMATE CORRECTO

El gobierno de **Claudia Sheinbaum** sigue mandando señales correctas en materia económica. Es prácticamente un hecho que no buscarán seguir haciendo tensa la relación con Estados Unidos y Canadá por el tema del maíz, siguiendo la imposibilidad de ser autosuficientes en ese producto. Hoy es claro que, como manda la razón, sólo se buscará la soberanía en el maíz blanco.

REMATE PRECISADO

Por un error que podría considerarse de imprenta, ayer el *Padre del Análisis Superior* escribió equivocadamente que la inflación subyacente era más volátil, cuando en realidad se refería a la inflación no subyacente. El PAS se disculpa, confiado en la gran inteligencia de los lectores quienes, por el contexto, notarán a qué se refería **Victoria Rodríguez** y que, por el propio contexto, entenderán de qué estaba hablando.